
 

1 

令和６年９月守口市農業委員会総会 

 

開催日時  令和６年９月２４日 午後２時００分～ 

開催場所  守口市役所１階 市民会議室１０５ 

出席委員  ①西口 誠一  ②田中 明美  ③大倉 利文  ④大西 庄治 

      ⑤木村 剛久  ⑥砂口 勝紀  ⑦辻本 恵美子 ⑧辻本 卓郎 

      ⑨中東 郷美  ⑩西川 成美  ⑪橋本 徹   ⑫三島  雅子 

      ⑬山崎 勝彦  ⑭山田 哲三 

 

事務局   宇都宮、寺澤、大路 

 

閉会時間  午後２時２５分 

 

西口会長 

  それでは、ただいまから令和６年９月の守口市農業委員会総会

を開催いたします。着座させていただきます。 

  能登半島を豪雨が襲いました。言葉にも出せないような状況で

ございます。新年早々のめでたいときに地震が襲って、大地が揺

るんだところに、豪雨が僅か２日間で、むちゃむちゃな豪雨が襲

いましたということで、能登半島の豪雨に対しまして、お亡くな

りになりました方に哀悼の意を表しますとともに、一日も早い復

興をお祈りしたいと思います。 

  最近の情勢をお話しさせていただきたいと思います。新聞を見

てますと、めちゃめちゃ繁殖力の強い雑草が、また増えてきてい

ると。それで、日本にも入ってきてますよということで、その名

前はナガエツルノゲイトウというやつで、水の中でも繁殖できる、

地上でも繁殖するといって、もう四国か九州あたりも入ってると

いう話も聞いております。ということで、めちゃめちゃ強い雑草

が増えてきていると。農業新聞を見ていますと、もう外来の農薬

薬剤抵抗性強い雑草も増えてきていると。今言いましたその繁殖

力の強い、それ以外の雑草も増えてきていますよという情報もあ

りますので、皆さん方もそれぞれ御注意いただけたらと思ってい

ます。最近の情報で、野菜で人気の高いサツマイモですね。白い

サツマイモが出てきましたよということで、これは、三好という

種苗会社なんですけども、白い皮の特徴のある青果用のサツマイ

モ、「きみまろこ」というサツマイモです。来年あたりから苗が

出回ってこようかと思いますので、またそういうのを栽培されて、

朝市あたりで出していただければありがたいなと思っています。 
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  今回は、皆さん方、お手元に資料をお配りさせていただきまし

た。それは手元に置かせていただきましたけども、環境負荷低減

のクロスコンプライアンスということで、環境に優しい、生産性

も高い農林水産業の実現のため、はじめの一歩としてということ

で、クロスコンプライアンスというのは、補助金受給の一定の要

件を達成することを求めるという意味でございまして、２０２４

年が手始めでございます。本格的に実施するのは２０２７年で、

補助金を要請する場合は、必ずこの辺のチェック項目を皆全うせ

んといかんというようなことで、頭の隅っこでも記憶いただける

とありがたいです。ほんで、ここにも書いていますように、なぜ

農林水産業で環境負荷低減に取り組むのということで、クエスチ

ョンで出ています。農林水産業は環境の影響を受けやすいことに

加え、農林水産業自体が、環境に負荷を与えている側面もある。

環境に悪い影響を与えている場合もあると。このため、日頃の事

業活動の中で、新たな環境への負荷が生じないように、７つの基

本的な取組を実施することが重要ですよということで、また、こ

うした取組を行うことが、消費者の理解にもつながりますよとい

うことでございます。ということで、環境負荷低減のクロスコン

プライアンスの７つの取組とはどういうことですかということで、

環境負荷低減のクロスコンプライアンスは、１番の①として適正

な施肥。②として適正な防除。③でエネルギーの節減。④で悪臭

及び害虫の発生防止。⑤で廃棄物の発生抑制、適正な循環的な利

用及び適正な処分をしてくださいということで、もう一つ、⑥で

は生物多様性への悪影響のないようにしてくださいということで、

⑦では環境関係法令の遵守等の７つから構成されておりますと。

日頃の事業活動等の中で、意識すれば誰でも取り組むことができ

ます。ここでは環境負荷のクロスコンプライアンスのチェックシ

ート、一番最後に置いてますけども、その取組のことを紹介され

ております。 

  １つから説明していきますと、１番は適正な施肥。必要な時期

に必要な量だけ施肥を行うことで、栄養分の流出や温室効果ガス

の排出を削減するとともに施肥のコスト削減につながります。チ

ェック項目では、①で肥料の適正な保管。②で肥料の使用状況等

の記録、保存に努める。③で作物特性やデータに基づく施肥設計

の検討。④で有機物の適正な施用による土づくりを検討。取組例

でも上げています肥料を直射日光や雨の当たらない場所に保管を

してください。記録の担当者、責任者を決めるようにしてくださ

い。作物の生育状況に基づく施肥設計を検討してください。堆肥
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や有機物肥料、緑肥を土づくりに活用することに検討しよう。以

下、２番、適正な防除。その裏のほうへ行きまして、３番、エネ

ルギーの節減。４番、悪臭及び害虫の発生防止。５番は、廃棄物

の発生、抑制、適正な循環的な利用及び適正な処分。６番が、生

物多様性への悪影響の防止。７番が、環境関係法令の遵守等。と

いうことで、また、お帰りになりましたらこの辺の内容もお読み

いただけるとありがたいと思っています。 

  ということで、最近の流れの話はこれぐらいでおきまして、そ

れでは、事務局より本日の欠席の報告をお願いいたします。 

 

事務局 

  はい。御報告申し上げます。本日、欠席されてらっしゃる委員

はいらっしゃいません。したがいまして、本日の出席委員数は１

４名でございます。 

  以上で報告を終わります。 

 

西口会長 

  ありがとうございます。 

  定足数を満たしておりますので、本日の総会は成立いたします。 

  それでは、初めに農業委員会憲章を唱和したいと思いますので、

代理の後に続いて、皆さん方、続いて、よろしくお願いいたしま

す。 

 

≪農業委員会憲章の唱和≫ 

 

西口会長 

  ありがとうございました。 

  本日の署名委員は、山田委員が欠席されていましたので、いい

ですか。山田委員と大西委員にお願いします。よろしくお願いい

たしたいと思います。 

  それでは、議事進行に参ります。発言に際しまして、まず、挙

手をお願いします。その後、私が指名しますので、発言をよろし

くお願いします。 

  それでは、付議報告事項第７号の説明を事務局からよろしくお

願いいたします。 

 

事務局 

  はい。それでは、報告第７号「引き続き農業経営を行っている



 

4 

旨の証明書について」を御参照ください。申請農地の詳細は記載

のとおりでございます。 

  ２件ございまして、１件目は、令和６年８月２日付で申請があ

り、８月１３日に西口会長立会いの下、現地調査を行い、８月１

６日に証明書の発行を行ったものでございます。 

  ２件目は、令和６年８月７日付で申請があり、８月１３日に西

口会長立会いの下、現地調査を行いまして、８月１６日に証明書

の発行を行ったものでございます。 

  以上でございます。 

 

西口会長 

  説明が終わりました。現地には私も立ち会いさせていただきま

して、今報告を２件とも適正な栽培をされておりまして、何ら問

題はないと思います。皆さんから御意見がありましたら頂戴した

いと思います。いかがでしょうか。 

  ないようでございますので、次の課題に移っていきたいと思い

ます。それでは、協議事項（１）に移ります。協議事項（１）に

ついて、事務局から説明を求めます。 

 

事務局 

  はい。協議事項の（１）について、地区担当委員の皆様には、

日頃から定期的に担当地区のパトロールをしていただいておりま

すが、年に１回、市内の農地状況を知っていただくために、重点

パトロールを年間計画として盛り込んで行っております。この重

点パトロールにつきまして、市内全域を①大久保地区、②八雲地

区、③寺方地区、④梶地区の４地区に分け、毎年、ほぼ順番に委

員会で重点地区を決めて行っているものとなっています。昨年度

は寺方地区において実施いたしました。本協議事項といたしまし

ては、重点パトロールを実施するため、見回り地区、日程及び担

当委員などを決めていただきたいと思っております。 

 

西口会長 

  ありがとうございました。またパトロールの時期になってまい

りました。報告にありましたように、昨年は寺方地区で、今まで

は、この①から④まで書いていますように、この順番で、ぐるぐ

る回っていたと思うんですけども、今度のパトロールはどこにさ

せていただけたらいいのでしょうか。この順番で行ったら、梶地

区になるんですかね。 
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  大倉さん、どこですやろ。 

 

大倉委員 

  結構です。 

 

西口会長 

  よろしいですか。この順番どおりさせていただいていいですか。

ということで、今年度は梶地区が農地パトロールの場所というこ

とでよろしいでしょうか。ありがとうございます。そしたらパト

ロールについては梶地区ということで、また順番は大倉さんとも

相談させていただいて、梶地区はどういう順番で回るか、また事

務局とも相談させていただいて、当日に、その辺の順番は報告

方々を御案内させていただけたらと思うんですけど、いかがでし

ょうか。いいですかね。また大倉さんご足労かけますけども、ま

た御相談に乗っていただいて、事務局ともよろしくお願いしたい

と思います。 

 

田中委員 

  日にちは。 

 

西口会長 

  日にちはどないいたしましょう。何月がいいですか。何月。 

 

男性委員 

  去年いつでしたっけ。１１月。 

 

事務局 

  １１月１３日の実施になります。昨年と同じでよろしいですか。 

 

西口会長 

  皆さん、希望はありましたら希望で決めていきたいと思います。

去年が１０月やったんか。 

 

男性委員 

  １１月。 

 

田中委員 

  稲刈りとかなんやかんやで１１月やったんかな。去年は寺方や
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ったか。収穫ですよね。すいません、私事なんですけど、もし、

水曜日、１１月でしたらね、１２日の火曜は駄目ですかね。 

 

男性委員 

  １３日。 

 

西口会長 

  １１月やな。 

 

田中委員 

  １２日の火曜日は、皆さん、どうですかね。 

 

女性委員 

  火曜日。 

 

田中委員 

  火曜日。１１月はいいのかな。みんな、もう稲刈り終わってん

ねんな。 

 

西口会長 

  何て。 

 

女性委員 

  もし、今１３日っておっしゃってましたけど、１３日を、もし、

皆さんの都合がよければ、私事なんですけど１２日の火曜日にお

願いしたいなと思うんですけどどうですか。 

 

西口会長 

  いかがでしょうか。１１月の１２日火曜日。 

 

田中委員 

  １１月で皆さんいいんですかね。 

 

女性委員 

  いいですよ。 

 

田中委員 

  １０月ありますけど。 
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男性委員 

  ええですよ。 

 

西口会長 

  よろしいですか。 

 

男性委員 

時間、時間は、どうします。 

 

田中委員 

  時間は、いつも昼からでしたよね。 

 

女性委員 

  オーケーですよ。 

 

男性委員 

  重点パトロール。 

 

田中委員 

  １時頃集合して。 

 

男性委員 

  梶の場合は向こう集合してません。 

 

田中委員 

  そうやね。下水処理場の。 

 

男性委員 

  下水の駐車場か何かとめて。 

 

田中委員 

  そうでしたよね。下水処理場。 

 

西口会長 

  ポンプ場のあそこ、車も置いてもらえるんですよね。 

 

田中委員 

  うん。 
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西口会長 

  それじゃ、１１月の１２日火曜日。 

 

  梶にポンプ場ってあるんですけども、そこでやったら集合する

広場もありますし、車も何台か置いていただけますので、梶のポ

ンプ場。そやから、ベニスのパチンコ屋から入っていただいて、

最初の信号。梶のほうへ向かって、最初の信号からちょっと上が

ってきた右手のほうです。右手。 

 

田中委員 

  何とか運送のとこの信号。あそこの信号のところ。右側。 

 

西口会長 

  そういうことで、１１月の１２日火曜日、梶のポンプ場のとこ

ろで午後１時ということでお願いしたいと思います。パトロール

についてはそういうことで、よろしくお願いを申し上げたいと思

います。 

  事務局から何かございませんか。事務局、いいですかね。 

 

事務局 

  次回の農業委員会の日時についてだけお伝えさせていただきま

す。次回は、令和６年１０月２１日月曜日の午後２時から１０５

会議室で開催を予定しております。 

  以上です。 

 

西口会長 

  ありがとうございます。 

  ということで、来月は１０月の２１日月曜日、同じこの場所で

総会を開催したいと思います。 

  あとは、１０月の２４日ですかね。木曜日、農業会議設立７０

周年の記念、大阪府の農業委員会大会があります。また、事務局

のほうでバスを用意していただけますので、農業委員の皆さん方、

万障繰り合わせて御出席いただけるようにお願いできるとありが

たいです。１０月の２４日。 

 

男性委員 

  １０月の２４日。 
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西口会長 

  開催時間は１時、１３時ですね。ここ集まるのは、またちょっ

と早めに、また事務局から連絡いただけるかと思いますのでまた

市役所の玄関のほうへ御集合をお願いしたいと思います。 

  それでは、以上で令和６年９月の農業委員会を終了いたします。

ありがとうございました。 

 

 

 

 

     守口市農業委員 署名委員 

 

 

 


